

Auftrag als langfristigen persönlichen Parteauftrag erhalten. Er ist der Leiter eines Freundschaftskollektivs von Parteimitgliedern seines Betriebes, der die Patenschaft über den Ort Vachdorf übernommen hat. Diese Genossen des Patenbetriebes nehmen an allen wichtigen Sitzungen, Tagungen und Ereignissen aktiven Anteil. Heute, nach wenigen Wochen, zeigen sich bereits die ersten Fortschritte in der Festigung der LPG. Die Stellung der LPG im Dorf gewinnt an Gewicht. Das ist entscheidend für ihr weiteres Wachstum.

Wir haben in unserem Kreis verhältnismäßig wenig Industriebetriebe und setzen deshalb auch Verwaltungen und Institutionen als Patenbetriebe ein. Wir halten aber die Patenschaftsarbeit auch relativ schwacher Paten für sehr nützlich, um wirklich mit der Hilfe der ganzen Arbeiterklasse die sozialistische Umgestaltung der Landwirtschaft zu vollziehen. Außerdem wachsen die Genossen in einzelnen Betrieben und Institutionen selbst an ihrer Patenarbeit. Auch die Organisierung der politischen Mitarbeiter der Kreisleitung in den einzelnen Grundorganisationen hat die Verbindung zu ihnen gefestigt.

Die Arbeit der Operativgruppe des Büros ist erst in der Entwicklung begriffen. Das wichtigste Problem ist die Kaderfrage. Es müssen tatsächlich qualifizierte, allseitig geschulte und erfahrene Mitarbeiter der Kreisleitung sein, die in der Operativgruppe des Büros arbeiten. Der Einsatz erfolgte bisher in kleinen Gruppen, zwei bis drei Genossen, die unter Anleitung eines Sekretärs einen bestimmten Auftrag des Büros durchführten.

Die Aufträge bestanden in der Untersuchung von Mißständen in Grundorganisationen, ihrer Überwindung und der Festigung der jeweiligen Parteiorganisation. Zur Zeit findet in RÖmhild, einer kleinen Stadt im Grenzgebiet, ein größerer Brigadeeinsatz statt. Er hat das Ziel, der Ortsparteiorganisation und der BPO der Stadtverwaltung sowie der Nationalen Front in der Auswertung des V. Parteitages bei der Entfaltung einer offensiven, kämpferischen politischen Massenarbeit zu helfen. Vor allem gilt es, das einheitliche Auftreten der Genossen und die führende Rolle der Partei zu sichern. Dem Einsatz ging eine Ortsaktivtagung voraus, um nach kritischer Einschätzung der Lage alle Grundorganisationen in den Kampf um die Verbesserung der Arbeit einzuschalten. Die Auswertung wird ebenfalls in einer Aktivtagung sowie in den einzelnen Grundorganisationen, in der Nationalen Front und der Stadtverordnetenversammlung vorgenommen. Es wurden solche konkreten Aufgaben gestellt wie: Gründliche Veränderung der Arbeit der Stadtverwaltung, Bildung einer LPG, Bildung einer Produktionsgenossenschaft des Bauhandwerks und einer Arbeiterwohnungsbau-genossenschaft, gründliche Auswertung des V. Parteitages in den Betrieben, verstärkte Einführung der Mamai-Methode.

Der Einsatz der Mitglieder der Operativgruppe erfolgt auch einzeln zur Lösung bestimmter Fragen, z. B. Schaffung einer Parteiorganisation in einer neugebildeten LPG, Hilfe bei der Vorbereitung einer wichtigen Versammlung usw.

In der Regel monatlich, wenn nötig öfter, werden gemeinsame Arbeitsbesprechungen aller Mitarbeiter der Kreisleitung durchgeführt. Diese haben sich als sehr nützlich erwiesen. Nachdem z. B. die Bildung von BPO mit der Gründung von LPG nicht Schritt hielt, wurde eine solche gemeinsame Arbeitsbesprechung durchgeführt und alle Kräfte mit konkreten Aufgaben auf diese Frage orientiert. Auf der Grundlage der Analyse jener LPG, in denen noch keine BPO bestehen,